

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.728 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 7 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publico la Gaceta el real decreto sancionado por las Cortes y rubricado por S. M. la Reina, autorizando al gobierno para que en las fronteras de Francia y Portugal, y obtenidas las compensaciones que crea oportunas, pueda suprimir en beneficio de los productos de entrambas naciones el recargo que sobre las mercancías importadas en España por tierra impuso el art. 8.º de la ley de aranceles de 9 de julio de 1841; para suprimir el derecho diferencial de bandera sobre los artículos que se produzcan en Europa, exceptuando los de pesquería, y para suprimir tambien las trabas que ligan y los gravámenes que sufre la marina mercante; y para disminuir en el arancel vigente y sin distincion de bandera los derechos impuestos á las primeras materias que principalmente se emplean en la construccion de buques.

Por real orden que ayer publica la Gaceta se ha dispuesto que D. Félix Garcia Gomez, director de Agricultura, se encargue de la direccion de Instruccion pública durante la ausencia de D. Manuel Silveira.

La real asociacion de beneficencia de miciliaria de la parroquia de San Marcos ha recaudado durante el mes de julio último la suma de 2,635 rs. 75 cént.; por la misma junta se ha repartido á los pobres de la parroquia, en diferentes socorros, la cantidad de 3,061 rs. 99 cént.

La santa hermandad del refugio celebra hoy á las diez, en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, una misa de requiem con vigilia y responso por el eterno descanso del alma de D. Antonio Flores.

Un periódico de Sabadell hace grandes elogios de un retrato de S. M. la Reina, hecho en tegido por un preso de las cárceles de Zaragoza, sin más telar que algunas puntas de Paris clavadas en el cátre para sujetar la urdimbre, ni más lanzadera que una aguja. Quince dias le bastaron para concluir tan notable trabajo, que parece lo destina para manifestar su gratitud á uno de sus favorecedores.

El total general de ingresos que tuvo lugar en las cajas de la isla de Puerto

Rico durante el año de 1835 por cuenta de las rentas del Estado, ascendió á la suma de 2,208,751.78 pesos; los gastos ascendieron á 2,282,489.01. Los ingresos en las mismas cajas en el año de 1837 ascendieron á 3,655,983.32, y los gastos á 2,947,630.42 pesos fuertes.

En Buenos Aires se preparaba á la salida del último paquete una manifestacion pública contra la guerra del Paraguay, iniciada por la juventud de la Universidad literaria, diciendo que el militarismo es el cáncer de la paz del nuevo mundo.

Se hallan en Madrid algunas familias de Montevideo, contrarias al gobierno del general Flores.

El vapor-correo de la Habana que llegó á Vigo el 31 de julio conducia los siguientes pasajeros:

D. Francisco Perez de Grandallana.—Agustin Rodriguez.—Inocencio de la Peña, señora y un hijo.—Manuel Mendez, señora, cinco hijos y una criada.—Luis Lacy.—Pablo Gonzalez.—Juan Benavente.—Eliseo Lorenzo Arcaya.—Saturino Lafuente.—Juan Alcántara.—Antonio Guerrero.—Tomás Bouza.—Carlos Samper.—José Pareja.—Eduardo Berzosa.—Carlos de Comber.—Serafin Donderis.—Manuel Lopez.—Antonio Goytizole.—José Luis Garmendia.—Manuel Antonio Riaño.—Nicolás Font.—Vicente Romero.—Lorenzo Quintana.—José Barreiro.—José Benito Rey.—Antonio Picar.—José M. Martínez.—Antonio Ballejo.—Francisco Maedil.—Domingo Freire.—Dionisio Yarboso.—Francisco Franco.—Francisco Doura.—Juan Berben, señora, tres hijos y una criada.—Ventura Campos.—Manuel Crespo.—Antonio Lopez.—Celestino Acebedo.—José Suarez.—Vicente Miguez.—Agustin Aguirre.—Gabriel Alomani.—Antonia Fernandez é hijo.—Martin Aldama.—José Maria Gonzalez.—Juan Bello.—Francisco A. Mendez.—Pedro Iturrate.—Vicente Rey.—Manuel Diaz.—José Santo.—Juan Nieto.—Santiago Martinez.—José Maria Montelo.—Ramon Ruiz.—Juan Güell, señora y sobrino.—Juan Font Grampera.—Juan Soto, madre y hermana.—Tomás Pons, señora y tres hijos.—Salvador del Rio.—Pedro Casaderrall.—Pablo Coll.—Luis Aruez.—Francisco Puig y señora.—Ramon Rovira.—Leon Novoa.—Pedro Calderon, señora é hijo.—José Jimenez Or-

liz.—Fernando Ruiz.—Manuel Fondevila señora y un hijo.—Juan Muñoz.—Guillermo Bosch.—Fulgencio Rodriguez.—Ricardo Butler.—Juan Guillen.—Pablo Busquet.—Basilio Gonzalez.—Antonio Gonzalez é hijo.—Joaquin Vidal.—Rafael Marin.—Esteban Gomez.—Jaime Soprera.—Manuel Ruiz Lago.—Francisco Muñoz.—Francisco Gonzalez.—Alejandro Etiapentier.—Señoras doña María Carrer.—Juana Martin Quijano y una hija.—Cuatro soldados infanteria de marina, 34 marineros de la armada, 133 licenciados y 9 penados.—Total, 304.

A El Diario Español le escriben de Zaragoza que los demócratas de aquella ciudad no han podido llegar á un comun acuerdo en la reunion celebrada el miércoles último, en la cual unos proclamaban y defendian la abstencion y otros la necesidad de ir á las urnas y darse despues á conocer en el Parlamento.

Nuestro estimado amigo el Sr. D. Nemesio Fernandez Cuesta ha salido para las provincias Vascongadas.

Este año se hallan muchos forasteros en los puertos marítimos de Galicia tomando baños de mar.

Leemos en un periódico:
«La cuestion de Santo Domingo ha tomado un aspecto muy grave y de consecuencias muy trascendentales para el país. Dicese que las familias de los prisioneros de Santo Domingo, en vista de las tristes consecuencias que ha tenido el haber evacuado la isla sin estar rescatados nuestros leales soldados, van á elevar una exposicion á los señores ministros de la Guerra y Ultramar, pidiendo que se exija la responsabilidad á quien haya incurrido en ella.»

Ha llegado á Badajoz de paso para Lisboa, la familia del señor marqués de la Conquista.

Ha cesado en su destino de jefe de la seccion de Fomento de la provincia de Badajoz, D. Juan Estrada, quedando accidentalmente en dicho puesto el oficial de la misma, D. Francisco Mendo de Figueroa.

Dicen de Alicante que el dia 3 salió de aquella ciudad para esta capital la señora Civil, desde donde se dirigiria muy pronto á los baños de Trillo.

Segun hemos oido, parece que se trata de rehabilitar uno de los conventos que se hallan en las afueras de Valencia para establecer un colegio de padres misioneros. Dicho convento es de propiedad particular y se ha ofrecido al dueño por su venta la suma de 400,000 rs. pagados al contado.

Segun escriben de Bocariente, los labradores se encuentran en la pesada faena de la trilla y por cierto que están descontentadizos, porque no les sufraga el sudor diseminado en todo el año, no llegando á media cosecha lo que generalmente puede calcularse. Los maizares se encuentran buenos, los viñedos bastante cargados de uva; no tal sucede en los olivos, cuyo fruto ha caido casi por completo. Se observa mas movimiento en la industria de los paños y ha habido alguna esportacion de los mismos.

El joven que se examinó de auxiliar de vista y que fué el primero que obtuvo la nota de sobresaliente, pocos dias ha, se llama D. Rafael Beltran.

Dice un colega:
«El señor baron de Cavalchini, que durante varios años ha sido secretario de la legacion de Cerdeña en esta corte, y que despues quedó encargado de la legacion de Italia, ha sido ascendido á la categoria de ministro residente, y no continúa, por lo tanto, en nuestro país.
Al felicitar al señor baron de Cavalchini por su merecido ascenso, nos queda el pesar de que se separe de nosotros un diplomático tan entendido y cuya ilustracion y cortesia le han captado tantas simpatias en la buena sociedad de Madrid.»

El embajador de los franceses ha remitido los diplomas y las insignias de la Legion de Honor, á D. Emilio Manuel de Ortega, alcalde de Cartagena, y D. Demetrio Cartagnola y Saez, director del telégrafo de la misma ciudad.

El dia 2 se estuvo alojando, segun cuenta un periódico de Málaga, en las casas de aquella ciudad el regimiento de América que ocupaba los cuarteles de Levante y la Trinidad, á fin de que en estos pueda acuartelarse el de Borbon cuando llegue.

Se asegura que el último correo de Méjico trae una carta del mariscal Bazai-

ne al emperador Napoleon comprensiva de satisfactorias indicaciones acerca del ejército de ocupacion y del porvenir del nuevo imperio.

Mr. de Demidoff, agregado que era á la embajada de Rusia en Paris, ha tenido que presentar la dimision de su cargo.

El primero de agosto ha aparecido en Milan un nuevo periódico que se titula El Sol, es de opiniones democráticas y acepta las ideas de Garibaldi en cuanto no se opongan á la monarquía cuya conservacion pide.

El dia 2 se puso de venta en Paris el tomo que con el título de Política imperial contiene los discursos y proclamas de Napoleon III desde 1848 á 1863.

El Internacional de Londres asegura que en uno de los últimos consejos de ministros verificados en aquella capital se ha tratado de nuevo la cuestion mejicana, acordando el gobierno no intervenir en ella cualquiera que sea la marcha de los acontecimientos.

La Cámara de los Estados en Suiza ha encargado al gobierno que prepare un proyecto de reforma del código penal federal. Este y otros actos de la Cámara indican la tendencia general de los ánimos á fortalecer el poder central.

La inauguracion del ferro-carril de Málaga tendrá lugar despues del 12 del corriente. Asi lo leemos en una correspondencia de Córdoba.

Parece que ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Córdoba el brigadier D. José Maria Reyes, cargo que antes de ahora ha desempeñado en la espresada provincia.

Varios amigos de Valencia escriben á un periódico de Córdoba manifestando que mientras preocupa mucho la atencion segun se ve por los periódicos, el estado sanitario de aquel país, que por cierto es muy bueno, ellos se divierten tranquilamente y que se bañan sin el menor cuidado, pues no hay motivo alguno para que la opinion se alarme por la existencia de enfermedades que nadie por alli ha padecido.

Anteanoche no pudo cantarse Martha en el teatro de los Campos Eliseos, por efecto de una ligera indisposicion de la señora Volpini.

60

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

COLECCION DE CUENTOS.

87

Tales fueron sin duda las reflexiones que agitaron al pueblo de abejas en aquel momento solemne. Se adivinan los pensamientos de los animales inteligentes cuando se les ve ejecutarlos.

En la raza humana es cosa admitida que cuando llegan los momentos de supremo peligro, un general sube á una colina y envia sus soldados á pelear en la llanura siguiéndoles con un antejo.

Las abejas no conocen esta costumbre que produce tan buen efecto en los cuadros de batallas. Las abejas hacen precisamente todo lo contrario; así lo pudimos ver en aquella circunstancia.

La heroica reina del reino de vidrio, llena de abnegacion se sacrificó por su pueblo, como Codro, el rey de Atenas, que Virgilio ha inmortalizado al hablar de las abejas; habes laudes Codro. Voló desde la rama de tomillo que le servia de trono, tocó con las alas el techo de la colmena y cuando estaba precisamente encima del monstruo, dejóse caer de repente sobre su coraza, como hace una paloma gris de la india sobre el dorso de un elefante.

El ejército aplaudió con un zumbido armonioso y permaneció sobre la colina. El monstruo no se movió ni aun hizo ademán de cuidarse de que una formidable reina se paseaba sobre su espalda.

El Antiope alado habia concebido perfectamente su plan de ataque, nada arriesgaba y tenia fé en la victoria.

Fijos teniamos los ojos en aquella escena, cual si se tratara de una corrida de toros en una plaza española.

Un silencio de interior de Pirámide reinaba en la colmena de vidrio.

Afiló su aguijon con la trompa, lo que me hizo recordar á Virgilio, *spiculaque cacucunt rostris*, y avanzando con precaucion, lo clavó entre los dos cuernos que adornan la cabeza del caracol. La herida no podia ser profunda; pero los cuernos y la cabeza desaparecieron, no quedando á la vista más que la concha.

Oyóse un murmullo de victoria; pero la reina, dotada de pasmosa sagacidad, no creyó terminada su obra; habia picado una piel dura, y comprendia que era preciso más de una picadura para matar á un monstruo tan acorazado.

Aguzó, pues, de nuevo su arma, y se preparó á dar el segundo pinchazo cuando el monstruo experimentase la necesidad de respirar.

El cálculo era bueno é ingenioso. Bajo pena de ahogarse y enterrarse por sí

mismo en su tumba portátil, el caracol tenia que sacar el cuerpo. Así sucedió: avanzó primero un cuerno, despues los dos, y últimamente la cabeza, y lo retiró todo con gran precipitacion al sentir la segunda picadura más vigorosa que la primera.

Ninguno comprendimos entonces el cambio de pensamiento ó de lenguaje que medió entre la reina y su pueblo; pero la congetura probable, y que tuvo el asentimiento general, fué la siguiente:

La reina habia empleado tanto ardor en la segunda acometida, que su aguijon habia quedado fuera de servicio, siéndola imposible dar un nuevo asalto.

Una abeja voló inmediatamente y fué á reemplazar con nueva arma á la reina en la trinchera. Vimos entonces volver á empezar las mismas operaciones de ataque con los mismos incidentes. Era una leccion de esgrima que una maestra habia enseñado á sus hábiles discipulas, y las mas jóvenes y diestras fueron sucesivamente reemplazándose sobre el caracol y repitiendo el ataque, pero sin tumulto, sin confusion, con un orden admirable; como si estuvieran numeradas ó respondieran á un llamamiento nominal. Cuando cada una de ellas habia dado sus dos picaduras, volaba á ocupar de nuevo su puesto sobre el tallo de tomillo.

La reina era la única que permanecía en el puesto de peligro para animar á las mas tímidas con su presencia.

Durante esta prolongada lucha el estúpido caracol habia recibido de las abejas tal cantidad de efluvios eléctricos, que hizo un progreso, casi imposible en su especie: conoció la cólera, el valor, la desesperacion y cambio de naturaleza.

Avergonzado de dejarse matar por entregas y de sufrir aquel martirio de alfilerazos por la necesidad intermitente de respirar, aceptó francamente el combate y salió de su tienda con la entereza de Aquiles, esponiendo las dos terceras partes de su cuerpo á los golpes de los enemigos y renunciando á sus movimientos de retirada.

Al ver esta nueva táctica, la reina dió un grito, se arrojó sobre el monstruo y todo el ejército ejecutó una carga á fondo como si fuera una sola abeja. Treinta ensayos no hubieran bastado á los comparsas del Circo para ejecutar con igual precision parecida maniobra.

Estos humildes insectos aprendieron inmediatamente la victoriosa evolucion.

La reina revoloteaba frente á las filas, y su belicoso zumbido se parecia bastante á uno de esos zumbidos que Tito Livio pone en boca de los consules antes de una batalla. Nadie lo comprende, pero todo el mundo tiene aire de comprenderlo y jura vencer ó morir.

Dada la señal, la reina vuela y el ejército la sigue.

Oíase un ruido extraño y nadie creeria á no verlo que concierto semejante podia salir de una reunion de insectos, si el valle no hubiese estado desierto y silencioso como el pico de una montaña.

Poco mas tarde, cuando el cura de la aldea me tomaba la leccion de latin, encontré muy verídico á Virgilio, cuando habla, á propósito de combates de abejas, del *tronco son del bronce*, de gritos *belicosos* y de voces que imitan el sonido de las trompetas.

El ejército llegó al campo de los usurpadores y le atacó con el valor que presta una buena causa.

Inmediatamente dos nubes de abejas volaron desde la tierra al campo de batalla del aire, y la pelea se hizo general. Jamás el Termodon vió desplegar tanto heroísmo en el dia supremo de las guerreras amazonas.

Las dos reinas enemigas se buscaban para combatir cuerpo á cuerpo como Anibal y Scipion en Zama; pero los estados mayores envolvian tan bien á las régas personas que el duelo real fué imposible.

Los magnates, los ministros, los cortesanos, los favoritos y las favoritas se dejaban matar por defender las vidas de sus soberanas, y los cadáveres caian á copos en medio de un tumulto que daba carácter épico á esta lucha.

La batalla duró una hora, y relativamente tuvo las mismas proporciones que la de Moskova.

Hagamos notar, sin embargo, una diferencia en favor de las abejas.

Cuando los hombres se batan hay un ejército que confia su salvacion á la huida, y los fugitivos llegan á ser héroes en mejor ocasion.

Despues de una batalla de abejas solo quedan vencedores: los vencidos se hacen matar hasta el último.

Esto es al menos lógico.

Las batallas de los hombres son solamente cosas abominables, ni tienen sombra de sentido comun.

Si os reunís para esterminaros, esterminaos, pero que quede para siempre

deshonrado quien, viendo cubierto el campo con la sangre y los cadáveres de sus amigos muertos por él, comete, bajo el pretexto de ser vencido, la infamia de huir ó de gritar *sábase el que pueda*.

Esto es una cobardía sin excusa inventada por los héroes griegos y romanos.

Terencio Varron se escapa de Canas con cuarenta mil desertores, despues de la muerte de su colega Paulo Emilio y cuarenta mil soldados, y el Senado le felicita.

Nuestros amigos han muerto, esclaman los fugitivos, les vengaremos mañana. ¿Por qué no les vengais hoy puesto que estais sobre el campo? Para mañana puede llegar la paz y quedarán sin venganza. Mientras estais en la arena de la batalla teneis un enemigo delante de vos, matadlo ó dejaos matar, ese es vuestro oficio. No huiais. No deis lugar á que escriba un historiador cobarde la eterna frase tan deshonorosa como cómica. Despues de la victoria se persiguió al enemigo picándole la retaguardia. Se acuchilló á muchos y la noche puso término á la matanza. Mas de tres mil fugitivos han mordido el polvo, destrozados por un encarnizado vencedor.

Si se hubiera establecido como imperiosa regla de honor que la huida deshonoraba al soldado, estarian suprimidas las batallas.

En el fondo de todos los heroísmos hay siempre un átomo de cobardía.

Hector huia delante de Aquiles. Este desgraciado ejemplo ha producido sus frutos.

Homero dormia cuando inventó el combate entre estos dos héroes, y ha hecho un flaco servicio á la humanidad.

¿Cuántos hectores ha habido despues, y cuántas escusas sacadas de la *Iliada*, poema en que los valientes de la vispera son los cobardes del dia siguiente!

Triste cuadro presenta sin duda alguna un campo de batalla sembrado de cadáveres; pero el sentimiento de la comiseracion se modifica rápidamente con una sencilla y natural reflexion. Los hombres que así perdieron la vida en la flor de su edad por un pretexto que frecuentemente ignoran tenían uso de razón, una idea religiosa en su ánimo, un germen de amor en su corazon, una chispa de fuego divino en su alma y hé ahí á dónde le conduce el olvido de las facultades recibidas, *in quo perducit miseris* como dice Virgilio. Merece esto lie-

Ayer publicó La Nación una carta de los Sres. Fernández de los Ríos y Muñoz Vega, en la cual se da por terminada de una manera en extremo satisfactoria, una cuestión que había pendiente entre el Sr. Autran, fiscal de imprenta, y el director de nuestro colega.

Nos complace un resultado tan digno para ambos. En contestación al sueldo de nuestro apreciable colega El Progreso Constitucional, sobre si el actual ministro de la Gobernación ha faltado o no á la ley de 25 de setiembre de 1863, al reformar el servicio y planta del personal facultativo de la beneficencia provincial de Madrid, podemos asegurar al colega, que las medidas adoptadas regularizando este servicio y ofreciendo algunas ventajas á los actuales médicos agregados y ayudantes mayores, han sido tomadas en vista de lo espuesto por la diputación provincial en una extensa y razonada Memoria al ministerio de la Gobernación.

Creemos, por lo tanto, que nuestro estimado colega ha sido mal informado, y que la corporación provincial, viendo acogido su pensamiento de mejorar la triste situación del personal facultativo de beneficencia, estará satisfecha de haber contribuido eficazmente á tan beneficioso resultado, que sobre recaer en beneméritos y entendidos profesores, ha de producir notorias ventajas en la asistencia de los pobres acogidos.

Se asegura que el Sr. Mon se propone dar al país explicaciones acerca de su conducta con relación á la cuestión de Italia y acerca de su actitud con el gobierno actual. Estas explicaciones no sabemos si las dará por medio de alguna manifestación solemne suscrita por el mismo, ó si consistirán solamente en explicaciones dadas indirectamente por algun periódico de su especial devoción. Lo cierto es que anoche se daba por seguro que este distinguido hombre público había juzgado necesario hacer aclaraciones respecto de su conducta.

Entre los artistas líricos de mejores dotes que ha escriturado el Sr. Salas para trabajar durante la próxima temporada de zarzuela en el elegante teatro de Jovellanos, se encuentra el muy aplaudido y simpático actor de carácter cómico D. Fernando Prieto, procedente del teatro de Varietés de París, en donde ha dejado muy gratos recuerdos de su talento artístico.

El espada José Ponce ha otorgado poder á favor de D. José María Martínez, domiciliado en la calle Añcha de San Bernardo, núm. 64, cuarto principal, con el objeto de que dicho señor pueda verificar en su nombre cuantos contratos le presenten por cualquiera empresa de plazas de toros.

En la Roda tuvo lugar la noche del 29 de julio próximo pasado, una quimera entre cinco cuñados, hermanos y concuñados, por una cosa insignificante, en la cual todos salieron heridos, tres de gravedad, especialmente uno que recibió un balazo en la cabeza que ha puesto en peligro su vida. Ocas, orquíllos, navaja y arma de fuego, mediaron en la contienda familiar. En cuanto tuvo noticia del suceso el activo juez Sr. Seva, se constituyó en el sitio de la contienda á muy pocos momentos, evitando con su presencia y energía nuevas desgracias; y comenzó el sumario. En el continuo toda la noche y día siguiente sin levantar mano, con el celo que le distingue, y que tan necesario es en un juzgado donde de algun tiempo á esta parte se cometen crímenes de consideración.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que no se haga novedad alguna en el abono de haberes de empleados nombrados ó ascendidos con anterioridad al real decreto de 6 del pasado, hasta que en la forma que el mismo determina, recalcen y se comuniquen las declaraciones de cesantías que procedan; y que en el sucesivo se exija á los individuos nombrados ó ascendidos la presentación de los títulos originales de los grados académicos y de los destinos que hayan servido anteriormente, ó los documentos que correspondan, según los casos, á fin de acreditar que reúnan las condiciones legales para ser nombrados, presentando á la vez copias literales debidamente legalizadas, según está prevenido.

Algunos periódicos parece que dudan de que la salud del infante D. Francisco se halla alterada, como por desgracia sucede, y dan á entender que no debe ser aquel lamentable motivo el que haya hecho venir precipitadamente á Madrid á S. M. el Rey.

Para que nuestros colegas se convenzan de que S. A. el infante D. Francisco está enfermo, aunque por fortuna mejor, vean el parte que dieron anteayer los médicos de Cámara:

«S. A. R. ha pasado el día con tranquilidad, durmiendo largos ratos; y esperamos que este alivio, obtenido por los medios que se han empleado, podrá continuar, y disminuir por consiguiente la gravedad del estado de S. A.»

El ayuntamiento de Toledo, además de seguir con pasmosa actividad las numerosas obras que ha emprendido para mejorar la población, está haciendo grandes preparativos para que la feria, que se ha de verificar del 15 al 22 del presente agosto, ofrezca á los concurrentes toda clase de garantías, comodidades y diversiones.

Con especialidad la feria de ganados que ha de tener lugar por primera vez en los días 18, 19 y 20, promete ser muy

concurrida, dadas las ventajas de pastos gratuitos, derechos y otras muchas que ofrece la municipalidad á los ganaderos. A la vez se disponen grandes fuegos artificiales, brillantes iluminaciones, juegos de aguas, músicas y otras fiestas para hacer mas amena durante la feria la permanencia de los forasteros en la ciudad imperial.

Nuestro querido corresponsal de Logroño nos escribe con fecha de anteayer: «Hace dos días que llegó á esta capital el regimiento de húsares de la Princesa, que viene á este punto á esperar órdenes.

El duque de la Victoria, que es coronel honorario de este brillantísimo regimiento, pasó ayer á su cuartel á revisarlo, y después de ver con especial satisfacción el inmejorable estado en que se encuentra, arregló á los valientes húsares, recordándoles con aquella mágica entonación que conmueve y electriza al soldado, algunas de las mas gloriosas jornadas, en que sus escuadrones, dirigidos por él, alcanzaron magníficos triunfos, que contribuyeron poderosamente al afianzamiento de la libertad y del trono de la Reina.

Al recordar algunas de las batallas en que tanto brillaron los húsares en la última guerra, el bravo general estuvo elocuente y conmovedor: al oír su inspirado y varonil acento, al contemplar su actitud enérgica y marcial, parecían verlo con veinte años menos en la heroica acción de Peñacerrada, que tan satisfactoria fué para la nación y para los húsares en particular.

La revista tuvo lugar en el cuartel de San Francisco.

A la salida del general era tanta la multitud que allí habia sido conducida por el entusiasta deseo de contemplarlo de cerca con su magnífico uniforme, que su coche apenas podía avanzar.

Al salir de su casa tambien fué victoreado por la inmensa concurrencia que llenaba la plazuela de San Agustín.

Jamás decrecen el poderoso ascendiente ni el gran prestigio que sobre este noble general acumulan sus grandes merecimientos y sus incomparables virtudes.

Ya hace cuatro días que se halla en esta capital nuestro querido amigo don Práxedes Mateo Sagasta, recibiendo pruebas inequívocas del afecto de sus paisanos.

Tambien el Sr. Castelar pasó ayer por ésta, habiéndole obsequiado sus amigos con una espléndida comida.

Se calcula que en esta provincia adquirirán el derecho electoral, con arreglo á la nueva ley, lo menos tres mil personas.

La gente nea se agita con extraordinaria actividad para aprovecharse en las próximas elecciones del campo que los progresistas piensan abandonar.»

El programa del gran concierto instrumental que ha debido verificarse anoche en el salon de verano de los Campos Eliseos, dirigido por el señor Fosa, es como sigue:

Primera parte.—1.º Obertura de Góraldo, Adam. 2.º Dié Troubadours, walses, Lanner. 3.º Fantasia de Piston, sobre motivos de la Reina Topacio, por monsieur Scholtman, V. Masse. 4.º Obertura de Zerlina, primera vez, Auber.

Segunda parte. 1.º Sinfonia L'assedio di Corinto, primera vez, Rossini. 2.º Marcha del Profeta, orquesta y banda, Meyerbeer. 3.º Obertura de Martha, Flotow. 4.º Brík á Brák, polka, Straus.

Concluido el concierto gran funcion de fuegos artificiales, en competencia, por los acreditados pirotécnicos Isidro Hernandez (a) el Castellano y Monseny y Alexandri.

La funcion empezará á las nueve de la noche. Ha sido nombrado ayudante-profesor del cuerpo facultativo del hospital de la Princesa, el licenciado en medicina y cirugía D. Carlos Alvarez Perera y Fuentes.

Los profesores de medicina, cirugía, farmacia y veterinaria van á formar comités electorales en las capitales de provincias y subcomités en las cabezas de partido con el objeto de tomar parte en las próximas elecciones para diputados á Cortes.

La France publica un artículo sobre los actos del nuevo gobierno español, que en su concepto abren á España la senda de su verdadera influencia en Europa. La France termina así: «La antigua política francesa queria á España dividida para hacer prevalecer mejor su preponderancia. Hoy Francia es bastante grande, bastante poderosa para repudiar tales tradiciones. Lo que ella busca del otro lado de los Pirineos es una nación amiga, no un gobierno subordinado.»

El célebre poeta francés Mr. de Lamartine se encuentra gravemente enfermo en su posesión de Macon.

Un religioso de la orden de carmelitas escribe desde Bagdad que ha colocado sobre la torre de Babel, cuyas ruinas existen todavía, una estatua de Nuestra Señora de las Victorias, bendecida por Pio IX. Con este motivo hubo una gran ceremonia religiosa, á la que asistieron hasta los mismos musulmanes.

Un periódico progresista asegura que sor Patrocino se halla en Alhama. No podemos asegurarlo ni desmentirlo, ni creemos que sea un hecho de grande importancia para que se preocupen por ello nuestros colegas ni mucho menos el país. Mientras esta respetable señora no haga mas que bañarse y atender á su particular, porque inmediatamente se pasaron y revolotearon todas con alegre seguridad.

lar salud, no nos toca decir ni desear sino que le haga muy buen provecho.

La exposición de Dublin, según nos escribe uno de nuestros amigos, está poco animada y ofrece escasas novedades. Inglaterra no ha tomado parte en esta exposición y no deja de advertirle su falta.

La comision que el secretario del instituto industrial de Madrid, Sr. Utor, ha llevado á Dublin, es la de adquirir muestrarios de primeras materias con destino á la enseñanza en la cátedra que dicho señor desempeña.

El eminente actor D. Julian Romea regresará probablemente de los baños de Ontaneda del 15 al 16 del corriente, para empezar los ensayos en el teatro del Principe, que según noticias abrirá sus puertas del 4 al 6 de setiembre.

Ha regresado á esta corte, procedente del gran teatro de Tacon (Havana) el primer actor D. Domingo Lopez, que ha alcanzado muchos aplausos y creemos que no poco provecho.

Cartas de la Habana nos dicen que los conocidos actores D. Eduardo Troba y su simpática esposa doña Javiera Romeral son muy aplaudidos y obsequiados por los habaneros, que se congratulan en hacer justicia al mérito de tan apreciables actores.

Créese que el aventajado y conocido primer actor cómico D. Tomás Infante formará parte de la compañía de uno de los teatros de Valladolid.

El primer actor D. Fidel Lopez es el encargado de dirigir la sección de declamación que ha de alternar con la compañía de zarzuela, en el teatro nuevo de Málaga.

Parece que se han hecho proposiciones á D. Francisco Arderius, para uno de los teatros de Barcelona.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 5.
- Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:
- 3 por 100 francés, 67'95
- 4 1/2 francés, 97'00
- Fondos mejicanos modernos, 47.
- Id. antiguos, 23 5/8
- Consolidados turcos, 00 0/0
- 3 por 100 portugués, 47 1/4
- 5 por 100 italiano, 64-90
- Cambio sobre Lisboa, 540
- Crédito territorial francés, 1,250
- Crédito Moviliario francés, 757
- Id. español, 462
- Ferro-carril del Norte de España, 193
- Id. de Alicante y Zaragoza, 316
- Id. portugués, 190
- Id. Lombardo, 475.

var el nombre de hombre y pertenecer al género que se llama humano!

Solo una vez en mi vida, y en la época de mi infancia de campesino he visto un prado cubierto de cadáveres de abejas y aun no se ha borrado en mi alma la impresión que me causó.

Conoció que mis abejas habían alcanzado la victoria, en lo orgulloso de su vuelo, y sobre todo en la direccion que tomaron hacia sus antiguos dominios. Cuantos cadáveres veía tendidos por el suelo pertenecían á la colonia viajadora y á las falanges que habían muerto por su reina y su derecho.

Digno de lamentar era lo ocurrido, porque las pobres abejas, vagabundas por montes y valles, no pensaban, de seguro, invadir como conquistadoras el dominio de otras, creyendo sin duda que las flores, los perfumes, las aguas vivas y el azul del cielo pertenecían á todo el mundo, y arrojadas de su primera y cara patria por las asechanzas del lagarto y el pico del abejaruco ó por las exhalaciones del cadáver de un pájaro perdido por el cazador, habían abandonado con tristeza los campos maternales para buscar una tierra amiga y recomenzar su trabajo de todos los días.

Pero ¡ah! las abejas tienen tambien su sino. Las infortunadas emigrantes habían encontrado tambien su Latium, como los troyanos de Eneas, y dominándolas infantil alegría al divisar un porvenir de felicidad doméstica y de no interrumpido trabajo, fueron víctimas de la fatalidad, pues al día siguiente de un ensueño de oro encontraron una esterminadora batalla.

Pocos animales están dotados de genio inventivo. Por regla general cada especie sigue, con monótona fidelidad, las tradiciones de su instinto en sus posturas, en su manera de andar, en sus movimientos, apellidos, costumbres y pasiones.

La invencion supone pensamiento, y el pensamiento no es resultado del instinto.

El perro del monasterio, que viendo que á cada campanillazo salía un plato de comida por el torno, se las compuso como pudo para tocar y comerse el plato, no siguió su instinto, sino que inventó. El instinto no lleva á los perros á tocar la campanilla para poder atrapar y comerse un pedazo de carne.

Estos ejemplos son verdaderamente raros, pero admiran mucho más cuando

se encuentran entre las abejas que cuando los dan las razas superiores de perros y elefantes.

El naturalista Daubenton ha hecho en su colmena de vidrio un experimento curiosoísimo, pero se contentó con referir el resultado, sin dar cuenta de los detalles.

He visto hacer el mismo experimento al marqués di Negro en la Villetta, en Génova, y no creo que en zoología se encuentre nada mas curioso.

Debo añadir que el drama de la Villetta es mas complicado que el del jardín de Plantas de París.

Las abejas italianas, alimentadas con los sabrosos jugos del valle de Lerbino ó los perfumes del golfo de Liguria, deben tener mayor inteligencia que las abejas de la calle de Mouffetard.

La ley solar, que se aplica á Virgilio, á Rafael y á Rossini, ejerce tambien su accion, en escala inferior, sobre todos los seres de la creación, en la Península de las flores, de los limoneros y del sol.

Los que quieran, pues, hacer el experimento y seguirlo en sus diferentes fases, obtendrán mejor éxito que el marqués di Negro ó peor que Mr. Daubenton, según el grado de latitud, pero siempre lograrán realizarlo.

En un kiosko aislado que domina el golfo de Génova, se colocó una colmena de vidrio sobre una mesa, donde habia una trampilla que correspondía al centro de la colmena, y se pusieron circularmente junto á las paredes interiores algunos tallos de tomillo florido.

Un jardinero que vivia en intimidad con las abejas de la Villetta, introdujo diestramente un enjambre en la colmena de cristal. Los nuevos inquilinos fueron á habitar la casa amueblada.

Al despuntar el día siguiente nos pusimos en observacion detrás de las oscurecidas aberturas del muro mas oscuro del kiosko. El puesto era favorable y se veía sin ser visto.

A los primeros rayos del día las abejas manifestaron su sorpresa por una inmovilidad que se parecía mucho á la prolongacion del sueño. Todos los animales inteligentes se ponen en guardia despues de un brusco cambio de domicilio.

Las mas atrevidas del enjambre se decidieron por fin á examinar el nuevo local, tomando las precauciones mas minuciosas en esta investigación de lo desconocido. El informe que dieron á sus compañeras fué sin duda bastante favo-

En medio de la noche la trampilla se abrió, y una mano pèrda é inhumana introdujo un enorme caracol en la colmena; hecho esto volvió á cerrarse la trampa.

Cuando el primer rayo del día alumbrase la colmena, iba á comenzar el drama y crecer su interés en proporciones tales, que ninguna de las obras maestras de Shakspeare ha llegado á alcanzarlo en el teatro de Covent-Garden.

Un murmullo lamentable como el Qual mesto gemito de Semiramis, oyóse tras del vidrio de la colmena y atestiguó la sin igual sorpresa.

Las abejas, colocadas circularmente como en las gradas de un anfiteatro, miraban al monstruo armado de amenazas dorés cuernos, y todas las alas temblaban sobre el cuerpo como las túnicas sobre el seno de las artistas trágicas cuando en el quinto acto pronuncian un monólogo de muerte ó hacen brillar un puñal.

Por su parte el monstruo tenía un miedo horrible y no se atrevía á moverse por temor á que creyeran que estaba vivo en presencia de tantos formidables enemigos.

Todos los animales tienen por la tradición de su instinto el conocimiento de sus naturales enemigos, desde el joven rinoceronte, que tiembla al encontrar por primera vez un elefante, hasta el galito, que eriza el pelo de su encorvado lomo, y ejecuta una estridente escala ante el primer perro que aperchile.

Un lagarto ó un abejaruco introducidos en esta colmena hubieran causado tal espanto, que ninguna reflexion hubiera podido disminuir ni calmar.

En presencia de un caracol debía suceder otra cosa.

El instinto de la abeja no reconoce un enemigo natural en este bicho.

Pronto dejó espacio el terror á la sorpresa, y esta hizo pensar en la defensa, porque en último caso, ¿qué iba á hacer en la colmena aquel asqueroso monstruo? ¿Cómo había penetrado en ella? ¿Cuáles eran sus intenciones?

Seguramente no venia como amigo. Su invasion nocturna acusaba culpables proyectos.

Un amigo de las abejas se hubiera presentado á la luz del día, la frente erguida, sin coraza y sin cuernos.

Era preciso obrar según las tradiciones de las razas guerreras, reflexionar con calma y defender con valor el terreno invadido.

able, porque inmediatamente se pasaron y revolotearon todas con alegre seguridad.

Hacia la mitad del día reinaba en la colmena una especie de anarquía que amenazaba comprometer el orden público.

Parecia aquel estado de cosas al de una de esas repúblicas efímeras en que todos entregan el mando á todo el mundo á condicion de no obedecer á ninguno.

Jamás pudimos saber si el sufragio universal funcionó en aquella ocasion, pero fué para nosotros evidente que acababa de ser elegida una reina y que recibia los homenajes de sus súbditos.

Desde aquel momento, el trabajo, esa necesidad de las abejas comenzó en aquel pequeño reino de vidrio. Hubo, sin embargo, algunas viudas veteranas que deplorando la falta de las condiciones mas indispensables á la vida de las abejas, protestaron contra el aturdimiento de las jóvenes y se negaron á trabajar; pero el cisma duró poco. Un signo de la reina ahogó en el gèrmen esta oposicion de una minoría facciosa y todas pareció obedecian de comun acuerdo este pensamiento filosófico. Vivamos hoy; mañana Dios dirá.

Las efímeras, esos insectos del río Hispanis, no viven mas que un día, como su nombre indica, y pasan alegremente su vida jugueteando entre las flores; y nosotros, mortales racionales, no somos mas que efímeras para los habitantes de Saturno, de Júpiter, de Uranó, y de otros mundos desconocidos ó invisibles que emplean treinta años en hacer su evolucion al derredor del sol.

Al terminar el primer día, los inquilinos de la colmena de vidrio se encontraban muy á su gusto y habían adquirido ya sus habituales costumbres. El zumbido anunciaba la alegría y la quietud, y la reina radiante de orgullo maternal paseaba al través de las celdas; parecia prometer á todos largos y felices días.

Pero el hombre vigilaba; el hombre, ese tirano de los animales, que se queja cuando es devorado por un tigre; él, que hubiera devorado ya á todos los tigres si los fondistas se los sirvieran en chuletas.

Cierto es que entonces vigilaba, abrigando un pensamiento que podia llegar á ser señal de mayor felicidad para aquel desgraciado enjambre.

Idem, 6. Mr. Thouvenel ha sido nombrado gran refrendatario del Senado. Viena, 6. Mr. Bloome volverá con nuevas instrucciones a Gastein, á donde concurrirá igualmente Mr. Boust. La entrevista de los soberanos dependerá del resultado de las nuevas negociaciones. Hasta que estas se terminen son prematuras todas las noticias de una próxima ruptura.

Nuestro representante en Florencia, Sr. D. Augusto Uilo, sale decididamente hoy para su destino. S. M. el Rey llegó á la estación del Norte á las ocho de ayer mañana. Allí le esperaban los ministros de Estado y Gobernación, el capitán general Sr. Sarrañá, con su Estado mayor, el gobernador de la provincia, señor duque de Sesto, y una compañía de uno de los cuerpos de la guarnición, con bandera.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Zarauz, 6. A las doce del día ha salido el presidente del Consejo de ministros para tomar el tren en San Sebastian que debe llegar mañana á las ocho á Madrid. S. M. la Reina y real familia seguirán sin novedad.

S. A. R. el infante D. Francisco se ha agravado ayer, y su enfermedad, que le ha atacado al mismo tiempo á la cabeza y al vientre, no deja de ofrecer algun cuidado. Ha salido para los baños de Arechavalea el decano de la facultad de teología de la universidad de Madrid D. Eduardo Palón y Flores.

S. M. despues de estar por breves momentos en palacio, marchó ayer al de San Juan y ha permanecido al lado de su augusto padre, S. M. guarda en Madrid el mas riguroso incógnito.

Es inútil que se censuren los periódicos en buscar disidencias en el seno del gabinete acerca de la supuesta circular electoral.

Ni ha habido tal circular ni la habrá, ni el Consejo de ministros se ha ocupado para nada de la cuestión de elecciones. Lo que hubo sí hace dias fué una carta particular del Sr. Posada Herrera á los gobernadores, no dándoles instrucciones para obrar en un sentido dado, sino encargándoles el exacto y severo cumplimiento de la ley, y haciéndoles responsables de cualquiera infracción que se cometa en favor de alguno de los partidos políticos.

El gobierno quiere una elección completamente libre, y en virtud de la cual vengan al Parlamento los verdaderos representantes del país.

En la corrida de novillos que hubo el 1.º del corriente en Ruzafa resultaron dos heridos. Ha llegado á Castellon el senador don Domingo Mascarács.

En el taller de los hermanos Pagés de Barcelona se ha construido una imagen de tamaño natural del seráfico patriarca San Francisco de Asis, que una persona de aquella ciudad regala á la iglesia de PP. franciscanos de Constantinopla.

Parece que al fin se llevará á cabo en Sevilla el establecimiento de unos Campos Eliseos, á cuyo fin se ha dado ya la autorización competente.

Han llegado á Málaga, donde permanecerán una temporada, el diputado por Coin, Sr. Lopez Dominguez, y el senador Sr. Chinchilla.

Ha sido nombrado comandante general de la Seo de Urgel el brigadier señor Fernandez de Teran, jefe de la brigada de la Guardia civil de Sevilla.

Ha llegado á Castellon, para guarnecer aquella provincia, el primer batallón de Sevilla.

Los concesionarios del ferro-carril de Zaragoza á la cuenca carbonífera de Arcañte, Sres. Velleenkamps y Garcia Marqués, acompañados del inteligente ingeniero Sr. Fialkoski y de cuatro ayudantes, han llegado á este último punto con objeto de dar á los trabajos de rectificación de estudios de la línea todo el impulso posible.

Se encuentra en Barcelona, según noticias, el Sr. D. Juan Grimaldi, á cuyo cargo ha corrido la construcción de importantes obras de aquel país.

El coronel de la remonta de Córdoba, Sr. Gurrea, se ha encargado interinamente del gobierno militar de dicha plaza por haber quedado de cuartel el brigadier Sartorius.

Se asegura que á consecuencia de la epidemia que padeció el ganado en varios puntos de Inglaterra, varios corretores ingleses recorren los mercados franceses haciendo compras con que reemplazarle.

Desmientese la noticia que han dado varios periódicos extranjeros de que el rey de Portugal piense ir á París con objeto de asistir á nuevos experimentos de un proyectil de su invención, que se verificaran en el Polígono de Vincennes.

Ha llegado á Badajoz el Sr. D. Joaquín Gallego, gobernador civil de dicha provincia.

Correspondiendo á las esperanzas que abrigaba la señorita de Morales, directora de la Academia tipográfica, los adelantos de las alumnas son dignos de tomarse en consideración, y por nuestra parte no nos cansaremos de felicitar á la iniciadora de un proyecto que ha de dar tan buenos resultados. Las alumnas pertenecen todas á familias honradas de la clase media, y demuestran con su noble deseo de trabajar sus laudables sentimientos y su amor á la familia.

Las personas que han sido invitadas para prestar su protección al pensamiento, han dado una prueba mas de su ilustración, fomentando una idea que revela el estado de cultura á que aspira nuestro país.

Además de los nombres que en otra ocasión hemos publicado, se han adherido al pensamiento los Sres. D. Antonio de los Ríos y Rosas, D. Santiago Alonso Gordero, D. Joaquín Aguirre, D. Francisco Santa Cruz, D. José Fernandez de la Hoz, D. Gregorio Lopez de Molinedo, D. José Luis Albareda, D. Luis Augusto Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal, D. Manuel Silveira, D. Juan Bautista Peyronnet, D. José Subercase, D. Antonio Romero Ortiz, don José Emilio de Santos, D. Carlos María de Castro, D. José Abascal, D. Pedro Viaretti, D. Joaquín Gaztambide y D. Francisco Huerta.

La acera que se colocó por orden del anterior ayuntamiento en uno de los pasajes de árboles de Recoletos y que por disposición del actual se ha quitado, se pondrá á uno de los costados delante de la fachada de los edificios que allí se construyen y se pondrá otra al lado opuesto regularizando así el paso y alineación de las calles que por uno y otro lado cierran el paseo.

Un periódico propone y considera eficaz para evitar las horribles catástrofes que originan los choques de trenes en los ferro-carriles, el siguiente medio:

Colocar tres ó cuatro wagones vacíos entre la locomotora y los coches de viajeros. En caso de choque, los coches vacíos serian los únicos destruidos, evitándose desde luego los muchos muertos que en estos casos hay.

Algunos albañiles de Barcelona, país muy inglés en muchas de sus costumbres, han adoptado el sistema de recorrer las calles con un carrito en el cual se ve en un letrero el ofrecimiento de hacer en las casas particulares remiendos de poca monta á bajo precio. Es un medio de asociación y de reclamo como otro cualquiera.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 430 fanegas de trigo, de 3.950 á 4.300 escudos fanega; la cebada de 2.100 á 2.200, y la algarroba á 2.200.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Lisboa, 5. El rey está convalciente. La reina sigue bien. El príncipe continúa ligeramente indispuerto. Gibraltar, 6. Ningun nuevo caso de cólera se ha presentado.

Un periódico del vecino imperio, Le Monde Illustré, está publicando, traducida al francés, la novela del ingenioso escritor Sr. Alarcon, titulada El Clavo.

Ayer á las doce del día ha intentado poner fin á su existencia una joven de 20 años de edad, tomándose una disolución fosfórica. Inmediatamente que la joven empezó á sentir los primeros síntomas del envenenamiento, llamó á su familia y en el acto fué trasladada á la casa de Socorro de la plazuela del Progreso, de orden de la autoridad, donde á la hora, merced á los remedios de la ciencia, la infeliz joven se encontraba fuera de todo peligro y dispuesta á regresar al lado de su familia. En esta ocasión como en otras, cuando ocurren casos de este género, Cupido no ha sido el menor causante de tal desesperación.

Leemos en una carta de París: «Desde hace algunos dias la salud del rey de los belgas ha declinado, y es causa de que circule el rumor de que el emperador saldría de Plombières, dirigiéndose á visitar al augusto enfermo. Sea mas ó menos fundada esta noticia, es lo cierto que el rey Leopoldo no quiere que se diga que está peor; y se cuenta que su hijo el conde de Flandes que se hallaba en París, y partió para Bruselas á consecuencia de esta noticia, no fué bien recibido por su padre, quien le invitó á partir para Suiza á completar el viaje que se habia determinado hiciese. En consecuencia, el conde de Flandes ha debido salir de Bélgica en dirección de Luxemburgo, Rhin y Basilea. No es menos cierto que desde hace cuatro ó cinco dias los médicos no se separan de las habitaciones del rey.»

Háblase de la próxima emisión de un empréstito egipcio; pero se dice que el virey de Egipto prefiere hacerlo en Inglaterra. La permanencia del virey en Constantinopla le ha ocasionado gastos exorbitantes, porque ha tenido que distribuir algunos millones á los ministros de S. M. otomana.

En una carta de París se dan las siguientes esplicaciones sobre las pretendidas gestiones de Austria para reconocer el reino de Italia: «El origen de estos rumores partió de que el gobierno austriaco dirigió una circular confidencial á sus agentes políticos en el extranjero. Esta circular expresaba que dejando Austria á un lado

la cuestión política, estaba dispuesta á asociarse á los Estados de Zollverein respecto á las negociaciones comerciales que juzgase de su interés entablar con el gabinete de Florencia. Es imposible desconocer el hecho de que Italia existe y vive. Negarlo seria negar la evidencia. Luego en tanto que no se trate de reconocer oficialmente los hechos consumados, Austria está dispuesta, si el Zollverein se entiende con Italia, á unirse á la asociación alemana, pero bajo la sencilla condición de que esta adhesión no sea considerada como un reconocimiento del nuevo reino.

Se habrá de convenir en que reducidas las cosas á este límite, se está aun muy lejos de las pretendidas negociaciones, cuya existencia pretenden algunos afirmar.»

El viernes á las tres de la tarde salieron de Valladolid con dirección á sus respectivos cantones de Palencia y Zamora, los dos escuadrones de cazadores de Talavera que han ido allí el día 30 del pasado para el recibimiento de sus majestades.

Dice el Diario de Barcelona que el señor D. José de Salamanca permanecerá todavía en aquella ciudad hasta el lunes ó el martes de la próxima semana.

En el tren-correo de Madrid ha llegado el viernes á Valencia el señor arzobispo de aquella diócesis. Segun dijimos, se hallaba en Zaragoza de paso para Albaracín, en donde pensaba tomar baños; pero habiendo oido rumores sobre el estado sanitario de Valencia, no obstante habersele teleografiado de que nada tenía de anormal, ha creído conveniente regresar á aquella población, al menos hasta que cesaran tales rumores.

Convenido el señor arzobispo por sí propio de la verdad que encierran, piensa salir de nuevo para Albaracín á mediados del presente, si la afección que padece en la garganta se lo permite.

Circulan rumores por Valladolid, no sabemos con que fundamento, de que SS. MM. regresarán á la corte pasando por aquella ciudad, en vez de verificarlo por Logroño y Zaragoza, como antes se habia dicho.

Los periódicos de modas describen el siguiente traje para niño de ocho á diez años, presentándole como uno de los mas elegantes:

Paletó de cachemir gris, ancho por detrás y cerrado por delante con siete botones de seda negra; la manga es larga y de codo, con vuelta adornada de botones. Calzon ancho flotante, de la misma tela, sujeto mas abajo de la rodilla y con tira al costado de terciopelo granate. Botín alto. Sombrero de paja de arroz, con cinta de terciopelo grana, con un lazo y pluma al lado derecho.

La comision permanente denominada de pesca, que segun digimos se habia constituido de real orden en Madrid, con el objeto de establecer criaderos en puntos á propósito para el desarrollo de la pesquería, y establecer criaderos artificiales de muchas especies de pescados y mariscos, especialmente para las ostras, ha dado principio á sus sesiones, acordando en la primera, para cumplir la misión que le ha sido confiada, empezar sus trabajos para el estudio de las cuestiones que mas afectan á las industrias pesqueras y los medios para que alcancen el desarrollo de que son susceptibles. Como uno de los mas eficaces dará á conocer al público los resultados obtenidos en pesquerías extranjeras; señalará las artes y medios mas perfectos que se empleen, y aquellos que por defectuosos deban sustituirse con otras noticias de interés. Esta junta cuenta con la cooperacion de las comisiones locales que se han creado en todos los puertos españoles, y creemos que sus resultados serán sumamente benéficos para el desarrollo de la industria de la pesca.

Segun los últimos datos oficiales, nuestro comercio con Portugal no es el que debe ser.

En 1862, solo importamos del vecino reino por valor de 8.614.601 rs., exportando 32.673.669. Resultó, pues, una diferencia á nuestro favor de 24.059.068 reales vellón.

Los artículos importados en mayores cantidades fueron: algarrobas, 31.517 arrobas, valuadas en 126.000; algodón procedente de puntos no productores, 4.506 arrobas, valor 1.126.500; atun salado, quintales, 11.486, valor 1.148.600; cabezas de ganado, 6.665, valuadas en 932.310, y maderas de varias clases, importantes 867.815.

En la exportacion figuran en primer término el aguardiente por 98.566 arrobas, valuadas en 8.378.110 rs.; aceite, 28.243 arrobas, valor 1.694.580; granos, legumbres, semillas y harinas, por valor de 4.711.241; lanas, 46.988 arrobas, valuadas en 4.923.270, y 8.381 cabezas de ganado, apreciadas en 3.377.000.

Cuando el ferro-carril acorte las distancias y ponga en inmediato contacto los dos pueblos, el comercio ganará mucho y acrecerá su importancia. Deseos grandes tenemos de que llegue ese dia.

Segun El Pabellon nacional, el Sr. D. Pedro Pastor y Maceda ha sido nombrado segundo jefe de la direccion general de Aduanas y Consumos.

El viernes, á las doce salieron del puerto de Barcelona los vapores Concordia, Vigilante y Lepanto, conduciendo la tropa que debe relevar la guarnición de las Baleares y que se hallaba detenida hacia tres dias en dicha ciudad de Barcelona á causa de las precauciones tomadas por

la junta de Sanidad de Palma. Esto quiere decir que aquellos islenos se han convencido de que allí no existia el cólera como se habia dicho.

La numerosa concurrencia que poblaba el viernes el teatro de la Zarzuela de Barcelona corrió el riesgo de ser sepultada bajo una inmensa capa de terriz. El todo no pudo resistir al impulso del viento, y se vino al suelo majestuosamente. Las luces se apagaron, hubo gritos y apretones, risas y sustos, se encendieron hachas, se levantó de nuevo al caído, y continuó el espectáculo como si tal cosa. Desde hoy en adelante, decia una de las actrices de la Zarzuela despues de repuesta del susto, se debe anunciar bajo esta fórmula: «Funcion parahoy, la zarzuela tal, y lo demás que ocurra.»

Dice La Correspondencia de Barcelona que las obras que el Sr. Salamanca trata de llevar á cabo en el terreno de los Campos Eliseos de dicha ciudad empezaran probablemente á mediados de la semana próxima.

Ha debido llegar el día 3 á Badajoz, procedente de Valencia, el señor obispo de aquella diócesis.

El segundo tomo de la Vida de Cesar, escrita por el emperador Napoleon, se publicará antes de fin de año. La impresion está ya muy adelantada.

SEGUNDA EDICION.

S. A. R. el infante D. Francisco, segun anoche de bastante gravedad.

Con S. M. el rey llegaron ayer á Madrid el aposentador de palacio Sr. Oñate, y el primer médico de Cámara, señor Corral.

El presidente del Consejo habrá llegado hoy á Pozuelo, desde donde debia marchar á su quinta de Somosaguas. A las doce vendrá á Madrid y presidirá el Consejo que se debe celebrar hoy á la una en el ministerio de Hacienda.

Segun carta que tenemos á la vista, fechada el 2 en Cangas de Tineo, la noche anterior las campanas de las parroquias de la villa tocaron á fuego, que resultó ser en la cuadra de las mulas de la empresa de Muniellos, que está al lado del río que pasa al pie de la población. Se quemaron 50 metros de longitud de 100 que tenía el edificio, 70 hanegas de cebada, la paja correspondiente, y tres caballos. A no haber acudido oportunamente las autoridades y la mayor parte del vecindario, que puesto en fila conducía el agua con el mayor orden y prontitud, el fuego hubiera devorado los otros 80 metros, que contenía algunas vastijas de agua ras, barriles de pólvora y otras cosas de valor.

Discesenos ser cosa decidida que, comenzando á mediados de la presente semana, dará una serie de funciones en el teatro del Prado Catalan una compañía lirico-italiana, dirigida por el Sr. Ricci (Genaro), de la cual forman parte las Sras. Guiorgini, Fiaavelly y Herrera, y los Sres. Garulli, Ricci, Centini, Garulli (hijo), y Palardi.

Se dice que los rails del nuevo sistema que se están colocando en el ferro-carril de Zaragoza, en el trayecto desde Barcelona á San Andrés de Palomar, proporcionan á los coches de los trenes un movimiento tan suave, que el cambio con los restantes de la línea se nota de una manera muy perceptible.

Dentro de poco saldrá para Cabite (Islas Filipinas), de cuyo arsenal ha sido nombrado comisario de marina, el que lo es del tercio y provincia de Valencia D. Manuel de la Cuadra.

Segun dice un periódico de Navarra, tocan ya á su término en aquella provincia la recoleccion de cereales, que, si bien de buena calidad, no han sido en cantidad tan abundante como se esperaba por el aspecto que los campos tenían en la primavera. En cambio los menudeles, los maices, patatas y remolachas, hacen presentar una compensación á la falta de cereales. En la ribera la cosecha ha sido excelente en grano y se presenta magnífica en las viñas y algunos olivares; en la montaña su principal cosecha que es el maíz se ostenta cual hace algunos años no se habia visto.

El día 2 se hallaba en el puerto del Ferrol la fragata Geroná, de la marina militar, haciendo carbon para continuar su viaje á las costas de Vizcaya.

El día 3, á las nueve de la mañana, salió de Pamplona en un tren especial aquella diputacion provincial con su presidente, el señor gobernador civil, el señor obispo de la diócesis, el señor regente de la audiencia y algunas otras personas con el objeto de saludar á S. M. la Reina, á su paso por Alsasua. El señor capitán general, marchó la tarde anterior con el objeto de situar las tropas en la estación de Olazagotia y Alsasua, límites de su distrito militar; á este fin en dicho dia marcharon fuerzas del regimiento de Castilla y cazadores de Barastro con sus respectivas músicas.

Va á publicarse en París una edición completa de las obras de Prudhon. En octubre ó noviembre próximos aparecerán los dos primeros tomos. Uno de ellos contendrá las dos Memorias en que el célebre publicista ataca con tanta violencia el derecho de propiedad, y el otro una obra póstuma en que explica y jus-

tifica este mismo derecho de propiedad. El contraste será, pues, curioso de leer.

Periódicos importantes de Alemania aseguran que la entrevista de los monarcas de Austria y Prusia en Gastein no se verificará ya, y que cada día es mas difícil un arreglo entre los gobiernos de ambas potencias.

Dice el Herald de Nueva-York que la salud del ex-presidente Jefferson Davis ha decaído mucho durante los últimos dias. Ha perdido un ojo y se teme que pierda el otro. No se le deja leer mas libros que la Biblia y no se le permite escribir ni recibir cartas.

Ha llegado á Menorca el subgobernador de aquel distrito D. Agustín Sevilla y Manero.

Uno de estos últimos dias debía reunirse en Barcelona la comision nombrada para erigir un monumento á los hombres ilustres catalanes y procurar una sepultura digna al Sr. Permayner.

Créese que el brigadier Sarabia, de regreso de los baños de Caldas, donde se encuentra, hará una visita al duque de la Victoria, y que recibirá algunas instrucciones de éste para que sirvan de gobierno á los progresistas que reconocen por único jefe del partido al héroe de Luchana, de Morella y de Vergara.

El arzobispo de Valencia, que desde Zaragoza, donde se hallaba de paso para Panticosa, regresó apresuradamente á su diócesis por haber recibido noticias alarmantes acerca del estado de la salud pública en aquella capital, parece que convencido de que no eran bastante fundados los temores que se abrigaban, emprenderá nuevamente su viaje á los baños indicados. Digna es de elogio la piadosa conducta de este ilustre prelado.

El Consejo de Estado francés se ocupa actualmente de examinar un proyecto de contrato entre el gobierno y una compañía que ofrece establecer un cable eléctrico submarino entre Europa y América.

Asegúrase que el presidente del Consejo de ministros prusiano Mr. de Bismark va á hacer una visita al emperador Napoleon en Plombières, la cual, si se verifica, no será de seguro estraña á la política.

El Internacional de Londres asegura que á pesar de las negativas de los periódicos semi-oficiales de Italia, es lo cierto que el Papa y Victor Manuel tendrán pronto una entrevista. Una persona de elevada posición social aseguraba últimamente en un salon de Londres que esta entrevista se verificaría en Castell-Gandolfo á fin del mes corriente.

La compañía de zarzuela, de la que forman parte las señoras Hueto y Estéban, y que bajo la direccion del Sr. Cuñero actúa hoy en el teatro de Salamanca, sigue ganando honra y provecho. Todos los artistas que componen la citada compañía, sin escepcion, han gustado mucho; pero especialmente la que está llamando la atención de los salinquinios es la inteligente y simpática primera tiple señora Hueto, á la que el público cada noche da pruebas inequívocas con numerosos y espontáneos aplausos de la alta estima en que tienen su indisputable mérito artístico.

Mucho se ha discutido para saber cuáles son las causas inmediatas del cólera. Estas causas existen en el aire? Muchos médicos distinguidos han sostenido la afirmativa, y el diario la Europe asegura que se ha hecho una prueba en Egipto que parece que confirma aquella opinion. Se han hecho ascender dos globos, el uno sobre Alejandria y el otro sobre una aldea del istmo, en la cual no se habia presentado el cólera. En la parte inferior de los globos habian colocado trozos de carne de buey sano. Permanecieron ambos globos durante algun tiempo en el aire, y cuando bajaron, se vió que el pedazo de carne que estuvo suspendido sobre Alejandria estaba completamente pasado ó perdido, y el que estuvo suspendido sobre la aldea, en donde no hay cólera, estaba completamente sano.

El conde de Beleredi, nuevo presidente del Consejo de ministros austriaco, es de edad de 42 años, y desciende de una rica y antigua familia de origen italiano. Ha sido sucesivamente gobernador en Silesia, Moravia y Bohemia, donde dió pruebas de gran capacidad. Es uno de los oradores mas notables del Reichsrath, donde ejerce grande influencia sobre la mayoría.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Campos Eliseos.—Teatro Rossini.—A las 8 1/2.—Primera representacion de la ópera Martha. Principe Alfonso.—A las 9.—Gran funcion de ejercicios eclesias y gimnásticos. Galeria de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real. Consta de 75 figuras. Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

ANUNCIOS.

VISO AL PUBLICO. — EN LA plazuela de San Miguel, núm. 7, tienda, se sirven comidas a la catalana, a la valenciana y al estilo del país, con equidad y esmero, a todas las horas del día. —1

LOS VALORES DEL ESTADO. Obligaciones, acciones, cupones, letras sobre Madrid y demás, se descuentan, en la plaza del Príncipe Alfonso, 13, de diez a doce. —1

INTERPRETACION DE LENGUAS. Se traducen documentos, memorias, cartas y demas manuscritos, u obras de todas clases. Jardines, 8, segundo. —1

VENTA. — SE VENDE LA QUINTA ó lugar de la Rabadeira, sita en Redondela, provincia de Pontevedra, a uno 300 metros de la ria, carretera y ferrocarril de Vigo, compuesta de 3,190 estadales cuadrados de sembradura de regadío; cerrada y en su mayor parte de muros de piedra; cruzado en diferentes direcciones de emparrados altos con columnas de piedra; una fuente de rica agua, estanque para peces; otro para lavar y un abrevadero, todo de piedra; es cogidos árboles frutales incluso el naranjo; dos casas de piso alto de piedra sillera, bodega, lagar, cuadras, corral con muros altos de piedra, era embaldosa de piedra, dos hornos de piedra sillera para granos, y colmenar.

No tiene carga alguna, ni procede de bienes nacionales. Darán razon en Redondela en la misma quinta, y en Madrid D. Joaquín Blanco, en la Sociedad de Crédito Comercial. —2

SE CEDEN DOS GABINETES CON Salcobá. Jardines, 40, tercero de la izquierda. —8

LA COMPANIA DE LOS FERRO- carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, pone en venta varias diligencias y omnibus.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, se presentarán a don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compañía, quien dará cuantos datos y noticias se deseen. —12

BARAJAS O NAIPES, EN EL AL- macen de papel, Huertas 45, a precio de fábrica.

JAIME LILLIVT, CONSTRUC- tor de hornos y chimeneas, que vivia calle del Calvario, 19, se ha trasladado calle de Luchana, número 1, Chamberí, Madrid. —5

SE VENDE UN BONITO Y ELE- gante coche cesto-victoria en muy buen estado, con su tranco de caballos extranjeros, pequeños, apalados, de altura de 1'30 metros, y con sus correspondientes guarniciones.

Puede verse todo y tratar del precio en la caballería, calle de San Cosme, número 8. —1

FABRICA NACIONAL DE TABA- cos de Madrid. — Los que quieran concurrir a esta dependencia a ocuparse en las faenas de picar tabaco al precio que se convenga por arroba, pueden presentarse en la misma todos los dias de siete de la mañana a siete de la tarde, exceptuando los festivos.

Madrid, 3 de agosto de 1865. — El administrador jefe, Alfonso de Contreras.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Horteza, número 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

putados provinciales y un inmenso público de la villa querida de Alfonso III, que sin cesar vitoreaba a sus reyes. Arcos y adornos decoraban la estación, y después de haberse detenido breves momentos, y de haberse quedado en dicho punto las autoridades de Valladolid, que hasta allí, término de su provincia, la habían acompañado, continuó la marcha, siendo objeto de las mismas aclamaciones en todas las estaciones del tránsito, deteniéndose en algunas S. M. breves instantes para dar gracias a sus pueblos leales, hasta llegar a Pampliega, pueblo de la provincia de Burgos, donde esperaban a SS. MM. el gobernador de la provincia de Burgos, el general y consejeros. Poco después llegaba el tren real a la histórica ciudad de los condes de Castilla, a la monumental Burgos, en cuya estación se alzaba un magnífico arco de ramaje, siguiendo después adornada con banderas y flores.

Dentro de la estación, perfectamente decorada en menos de cuatro horas con damasco amarillo, espejos y flores, se dignó S. M. dar a besar su real mano a todas las autoridades, eclesiásticas civiles y militares y corporaciones de la ciudad, y pasando después al bien servido buffet, permaneció algún tiempo entre los leales burgaleses, cuyo entusiasmo rayaba a una altura imposible de describir.

El gobernador de Palencia despidióse en este punto de la Reina, y siguiendo en marcha el tren, después de atravesar las estaciones intermedias, en todas las que excitaba nuestra soberana igual entusiasmo, llegó a Miranda de Ebro, en cuya estación se alzaba un magnífico arco en que se leía «A. S. M. la Reina, la provincia de Alava.» Pueblo aquel fronterizo de las tres hermanas generales del Irurachal, esperaban en él a SS. MM. las tres diputaciones forales de las provincias vascoas. Componían la de Alava el diputado general D. Pedro Egaña, celoso defensor de sus fueros, los padres de provincia y diputados.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 7. — San Cayetano, confesor, y San Alberto de Sicilia.

Cultos. — Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde se celebrará a su glorioso titular con misa solemne y sermón, que predicará D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde, en los ejercicios de la novena, dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes. — En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. espuesto de diez a doce de la mañana en obsequio de su Divino Titular Jesus Crucificado. — Continúa celebrándose la novena de la gloriosa Santa Filomena en la parroquia de San Justo y dirá el sermón en la misa mayor D. Hilario Guerrero, y en los ejercicios de la tarde D. Modesto Rodríguez. — En la iglesia de San Isidro comienza la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora del Buen Consejo. Todos los dias al toque de oraciones se rezará la estación y el rosario, en seguida la plática, que dirá hoy D. Luis Millán, luego la novena, terminando con los gozos, letanía y salve.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora la Divina Pastora en Capuchinos ó en San Cayetano, ó la de Porta Coeli en San Martín.

Profesor. — El doctor en medicina y cirugía D. José Lopez de la Vega sigue recibiendo consultas de once a dos. San Andrés, 1 duplicado, entresuelo número 2.

Orden de la plaza. — Servicio para el día 7. — Parada: Isabel II, Arapiles y segundo a pie. — Jefe de día: Señor teniente coronel de Isabel II, D. Joaquín Rodríguez Espina. — Visita de Hospital: Artillería de a caballo, segundo capitán. — El general gobernador, Cervino.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos La. deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroidales, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones; de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresión, asma, tisis (consunción) sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, nevralgia, vicios de la sangre, hidropepsia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento.

La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata	La cualidad doblemente refinada en cajas
de 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs.	de 1 libra " " " a 37
de 2 libras " " " a 37	de 2 idem " " " a 63
de 5 idem " " " a 80	de 5 idem " " " a 140
de 12 idem " " " a 170	de 10 idem " " " a 260

BARRY DU BARRY Y COMPANIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS, Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS.

Madrid. — Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16.
 — Señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol.
 En Bilbao. — Sr. D. José María Somonte, droguero.
 En Alicante. — Sr. Soler.
 En Málaga. — Sr. D. Jorge Hodgson.
 En Barcelona. — Sr. D. Ramón Cuyas, calle de Laufer.
 En Barcelona. — Sr. Fors.
 En Valladolid. — Sr. D. Mariano.
 Sr. D. Píxes Minguez.
 En Gibraltar. — Sr. Roberts.
 En Sevilla. — Sr. D. Ramón Piñal.

Y todos los principales droguistas y boticarios del país.

adornada, primer pueblo de la provincia, esperaban a SS. MM. las autoridades civiles y militares, diputados a Cortes y senadores, é incorporadas a la régia comitiva, continuó la marcha del tren, repitiéndose en todas las estaciones del tránsito iguales manifestaciones de entusiasmo hasta llegar a la histórica ciudad de Pedro Ansunze, en cuya estación, convenientemente adornada, recibieron a SS. MM. la diputacion provincial, el Excmo. ayuntamiento, en plena corporación y comisiones del cabildo metropolitano y del de párrocos dando la bienvenida a SS. MM. a nombre de la ciudad del Pisnerga el alcalde-corregidor en un tan breve como oportuno discurso.

Las salvas de artillería que con los disparos de voladores anunciaron a los vallisoletanos la llegada de su Reina, puso en movimiento a la multitud, ansiosa de saludar a su Reina, que desde las cinco de la tarde esperaba impaciente su llegada; y aunque nada se habia dispuesto para iluminación, porque la entrada debió verificarse de día, instantáneamente se vieron cubiertas de luces todas las ventanas de la ciudad distinguiéndose entre todas la iluminación de gas de las casas consistoriales y la del ferrocarril. Ni arcos, ni adorno alguno costoso adornaba la carrera, que S. M., ansiosa siempre del bien de sus pueblos, teniendo en cuenta la penosa crisis por que acababa de pasar Valladolid, pasó una comunicación al gobernador prohibiendo terminantemente que se gastase cantidad alguna en festejos para su recibimiento, y repitiendo lo mismo en dos telegramas sucesivos, cuidado verdaderamente maternal, cuya importancia no necesita encomios.

Recibidas SS. MM. por las autoridades y corporaciones referidas, se dirigieron ante todo a la catedral en el magnífico carruaje que el profesor de medicina, señor Ocaña, puso para este fin a disposición del ayuntamiento, y llegados al templo, como notase la Reina que se habia impedido al pueblo penetrar en la nave principal de la catedral por donde ella debia pasar, é fin de que la multitud no la molestase, dijo al gobernador estas notables palabras:

—Dejad al pueblo que entre por todas partes y llegue hasta mí. Mas quiero llegar con los vestidos desgarrados por la aglomeracion de la multitud, que privar a mis hijos del deseo de saludarme de cerca.

Recibida en la puerta de la iglesia por el cardenal arzobispo con arreglo a las prescripciones del ritual, cantó en seguida un magnífico Te-Deum y terminado se dirigió al palacio que en aquella población tiene la Corona.

Habíase dispuesto una función teatral en el magnífico teatro de Calderon, verdadero templo que a las musas dramáticas ha levantado una sociedad que se distingue con el nombre de aquel eminente poeta, y se habia anunciado al público que S. M. se serviría honrar la función con su presencia; y concedora de esto S. M., a pesar de lo avanzado de la hora (eran las once y cuarto de la noche), y del cansancio del camino, después de haber mandado al llegar a Valladolid, y en cuanto de esto tuvo noticia, que la función empezase para no causar molestia a los espectadores, sin aguardar a comer, y gastando solo el tiempo necesario para mudarse el traje, se presentó a las doce en el teatro, en el que se hallaba reunido cuanto de notable encierra Valladolid.

Respetuosas aclamaciones saludaron su entrada en el coliseo, que se repitieron a su salida, y de vuelta en palacio tuvo lugar la comida, a que asistieron las primeras autoridades, durante la cual las músicas de la guardia daban una magnífica serenata en la plazuela de Palacio.

Al siguiente día, después de oír misa, que ofició el señor arzobispo en la catedral, a cuya entrada fué recibida por los ministros y autoridades, dejó a Valladolid a la una de la tarde, entre las aclamaciones de la multitud, que ya conocia un nuevo rasgo de la inagotable caridad de nuestra Reina: siete mil duros acababa de dejar a las autoridades, para que se repartiesen entre el establecimiento de beneficencia, que sin fondos propios vive de la caridad pública, los pueblos del tránsito, otra parte a los conventos de monjas y la mayor parte entre pobres padres de familia que se encontrasen sin trabajo.

No somos encomiadores fanáticos; nos contentamos con narrar los hechos, que ellos publican con mas elocuencia que todas las frases levantadas y entusiastas, el magnánimo corazón de una Reina, que con razon puede llamarse madre de sus pueblos.

El arzobispo de Valladolid, el cabildo, diputacion y ayuntamiento, intérpretes tambien de la voluntad de la buena señora, como la apellidan los castellanos, por todo festejo daban al mismo tiempo de suscripción particular 10,000 rs. para que fuesen repartidos entre los mismos padres de familia.

Acertado acuerdo, pues no hay nada mas grato a los ojos de almas como la de nuestra Reina, que el consuelo del desvalido, ni conozca mejor que la que teje con bendiciones y salpica con lágrimas de agradecimiento la santa y redentora virtud de la caridad.

Despedida por los entusiastas victores de la multitud, salió S. M. de la histórica ciudad de Valladolid, y después de pasar por la estación de Cabazon, adornada como todas, y en la que el ayuntamiento y vecinos salieron a recibirla aclamándola con entusiasmo, llegó el tren real a Duéñas, villa importante de la provincia de Palencia.

En la estación esperaban a SS. MM. los gobernadores civil y militar y di-

villa, casi, aunque injustamente olvidada entredio de las llanuras castellanas. Terminó el Te-Deum, subieron SS. MM. al camarín de la Virgen, donde se conserva el cuerpo del afortunado campesino que encontró tan precioso tesoro, y después de contemplar de cerca la efigie, que tiene muchos puntos de semejanza con la de Atocha, (y acaso sea de la misma época) oyeron de boca del cura la historia de la invencion de la santa imagen, y recibieron medallas de la misma, que el sacerdote colocó pendientes de su cinta, al cuello de SS. MM. y AA.

Después pasaron a ver el pozo ó escavacion en que la imagen fué hallada, y que se conserva en el centro de la iglesia rodeado de una verja de hierro, y volviendo a Palacio en medio de las mas ardientes muestras de adhesion y respeto, recibieron a las autoridades y ayuntamiento, almorzando después para continuar el camino, en cuya comida tuvieron el honor de acompañarlas, además de los jefes de la alta servidumbre, los referidos gobernadores civil y militar, que continuaron después acompañando a los reyes hasta Arévalo, población ya de la provincia de Avila, donde dejando los carruajes de camino debian continuar su viaje por el ferrocarril.

Al volver de la iglesia, tuvo lugar un acto conmovedor de esos que se cuentan por los dias y hasta por las horas del reinado de Isabel II, a quien no en vano apellidan benéficos los contemporáneos, dictado con que á no dudarlo la distinguirá la imparcial historia. Pisaba S. M. el umbral de la puerta, cuando una pobre anciana, enferma y casi ciega, saliendo de entre la multitud, se arrojó llorando a sus pies.

—¿Qué quieres? le preguntó la reina. —Señora, soy una infeliz desvalida: si V. M. no me ampara, solo puede ampararme Dios. ¡Una limosna en su bendito nombre!

Hallábase cerca de S. M. el inspector de gastos de la real Casa, Excmo. señor D. Atanasio Oñate, y volviéndose a él la madre de los pobres:

—Oñate, le dijo conmovida, dale á esa infeliz para que no tenga que pedir limosna. Y un instante después se retiraba la pobre anciana con las manos llenas de oro con que socorrer su miseria, bendiciendo el nombre de su augusta bienhechora, repitiendo por ella la cristiana oracion del Padre Nuestro.

Terminada la comida, continuó su marcha la régia comitiva por el nuevo camino que conduce a Arévalo, camino que, si no estamos mal informados, estrenan SS. MM., y que á pesar de sus esmerados y bien dirigidos trabajos, por lo reciente de los terraplenes y lo poco sentado de la grava y tierra dificultaba el tránsito, haciendo que S. M. retardase mucho su entrada en Arévalo, pues habia trozos en que apenas podia marcharse al paso.

La estación de Arévalo estaba profusamente adornada con magníficas colgaduras, espejos y riquísimos muebles, habiéndose dispuesto en ella un bien preparado tocador y su delicado buffet. La avenida de la línea, por el camino ordinario, hallábase cubierta con una alameda de álamos blancos, trasladados allí el día anterior bajo la activa é inteligente direccion del ingeniero francés monsieur Fourmer, trabajo tanto más difícil, cuanto más áridas y secas son aquellas llanuras, con cuyos árboles alternaban altas banderas con flámulas y gallardetes. Allí esperaban a SS. MM. el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Fomento. El obispo, los gobernadores militar y civil de la provincia de Avila, los de Segovia, que se habian adelantado con este objeto, el capitán general y jefe de Estado mayor de Castilla la Vieja, la diputacion provincial, el Consejo, ayuntamiento, juzgado de primera instancia, instituto, todas las autoridades y corporaciones de Avila; en fin, los ayuntamientos de todas aquellas poblaciones rurales y un pueblo numeroso, así de Arévalo, como de Avila y de las villas y alquerías cercanas, alternando con los sencillos habitantes de la aldea las aristocráticas y elegantes damas de la ciudad. Tambien esperaban a S. M. los ingenieros de la empresa del ferrocarril del Norte y una comision del Consejo de administracion, entre los que se hallaban los Sres. Leon y Medina é Ibarrola. Cubrian la línea de entrada dos compañías, una de ellas con bandera y música; venidas para este objeto de Valladolid y Avila, y el destacamento de caballería de la Guardia civil.

SS. MM. llegaron con gran retraso por la causa referida a la estación de Arévalo, donde entre el concierto que formaba la música militar y otra de la población, tocando la magestuosa marcha real, los disparos de voladores y las entusiastas aclamaciones de la multitud, entró en el tren real, que empavesado con banderas y llevando al frente el escudo de Castilla se puso en marcha inmediatamente, no sin que antes hubiese recibido en el mismo salon del coche régio á todas las autoridades y corporaciones que habian acudido a saludarla y besar su real mano. En las estaciones del tránsito, todas cubiertas de adornos, flores ó banderas, veíanse agrupados los habitantes de los pueblos vecinos con sus autoridades al frente, los cuales, al aparecer el tren real, prorumpian en vitores, ya al compás de músicas particulares, ya al de la tradicional dulzaina y tamboril. La locomotora, en tanto, lanzando al aire su penacho de humo, continuaba su marcha, pues á la augusta viajera que conducia animaba el deseo de llegar en breve a Valladolid, cuyos leales habitantes esperaban impacientes desde las cinco de la tarde. En Medina del Campo, cuya estación se hallaba tambien lujosamente

A pesar de que ya conocen nuestros lectores la mayor parte de los detalles del viaje de SS. MM., damos a continuación la primera carta de la serie que nos envió un ilustrado escritor y corresponsal que viaja con la corte, y que por su distinguido cargo en la comitiva real se halla en el caso de saber cuanto por la corte ocurre.

VIAJE DE SS. MM.

ZARAUZ 5.

Empiezo la serie de cartas que prometí a Vd., y las empiezo un poco tarde a la verdad, porque la precipitacion del viaje, el escaso tiempo de que he podido disponer, y la rapidez con que han ido sucediéndose las emociones, siempre tiernas y conmovedoras, no han dejado tiempo a la pluma ni tranquilidad al espíritu para consignar en el papel la relacion verídica del viaje de S. M. desde el Versalles español hasta este delicioso valle de Zarauz, digno rival de los celebrados de la Suiza.

A las ocho y media de la mañana del día 1.º salieron SS. MM. y sus augustos hijos del real sitio de San Ildefonso, seguidas de su alta servidumbre, y dirigiéndose por el camino de Segovia, después de ser recibida en esta ciudad por los gobernadores civil y militar, y de orar en el monumental santuario de la Fuentisla, continuaron su viaje hasta Santa María de Nieva, á la entrada de cuya villa se habia alzado un precioso arco de ramaje dedicado a la Reina.

Las casas todas, profusamente adornadas con ricos damascos, ó con modestos percales, segun las fortunas de sus dueños, danzas vestidas al uso del país bailando delante del coche régio al compás de la gaita y tamboril, voladores hendiendo el espacio, el voltear de las campanas, y las aclamaciones de una multitud tan sencilla como entusiasta, formaban un conjunto de animacion y alegría mas para sentido que para narrado.

El pueblo castellano es el mismo histórico pueblo de siempre, amante de sus Reyes; y a la presencia de sus monarcas olvida que no entiende de discordias políticas para confundir el sentimiento de su corazón en uno solo, que á pesar de su carácter poco impresionable, se traduce en gritos de alborzado júbilo.

Y no hay que decir que el entusiasmo de aquellos labradores es un entusiasmo oficial, no: las emociones impuestas son de tal naturaleza, que el observador ménos perspicaz las conoce; lo que les sobra de exageracion les falta de espontaneidad, y el que tiene la fortuna de conservar algun corazón donde tantos le han perdido, no puede confundir unas y otras manifestaciones.

Recibidas SS. MM. á la entrada de la villa por el ayuntamiento, y juzgado de primera instancia, el juez D. Rafael Ruiz Castaño puso en manos de S. M. una composicion poética escrita pocos momentos antes, pero no por eso escasa de mérito. S. M. después de darle gracias con la distinguida finura que la caracteriza, continuó su marcha hasta la casa en que tenia dignamente dispuesta su morada; casa que á la verdad es ya hoy un monumento lleno de recuerdos reales. Su propietario D. Pedro Martín Galán, anciano de 86 años, que lleva condecorado su pecho con cruces que le ganan su honorada y sus nobles cualidades, ha visto bajo el techo de su casa hospitalaria al interino monarca José Napoleón, mas tarde á Fernando VII, después al infante D. Francisco con su augusto hijo enlazado hoy á nuestra Reina, y últimamente á la Reina Gobernadora, debiendo añadir de hoy mas á la no escasa lista de tan ilustres huéspedes el nombre de doña Isabel II. Y ya que de esta casa hablamos, y aunque le moleste á Vd. la digresion, bueno será que sepa Vd. que dicho señor posee magníficos cuadros, alguno de ellos de Murillo, y un dibujo inédito de D. Vicente Lopez, de los mejores acaso que recibieron vida del inspirado lápiz de tan consumado artista.

Apenas llegaron SS. MM. se presentaron en el balcón con el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, saludando al pueblo que asordaba el espacio con vitores y aclamaciones tan espontáneas como calorosas.

Después se dirigieron a la vecina iglesia de Santa María de la Soterraña, precioso templo donde los amantes del arte pueden estudiar un desarrollo desde el siglo XII hasta el XVI, y en que se venera la milagrosa imagen que con aquel nombre es conocida, por haber sido hallada dentro de un pozo ó profunda escavacion.

Recibida la Reina por el cura y clero de la iglesia, bajo el precioso arco ogival de la puerta principal, riquísima joya del arte del siglo XV, y que adornaban arcos de ramajes y pabellones de banderas y el escudo de la villa en el centro, con las fórmulas prescritas en casos tales por el ritual, besaron los augustos viajeros una venerada reliquia que el párroco les presentó, y entrando en el templo bajo palio, que conducian los individuos del ayuntamiento, se colocaron bajo el dosel, escuchando arrodillados los sagrados versículos del Te-Deum, que cantaba una capilla de música que parecia imposible pudiese haberse reunido en pueblo tan pequeño y separado de los grandes centros de población. Santa María de Nieva no olvida sin duda que mas de una vez fué residencia de monarcas durante la edad media, y que dentro de su recinto se celebraron Cortes. Así es que la recepción de SS. MM. en la iglesia de Santa María, mas parecia la entrada en una catedral de las primeras capitales de España, que en un templo de una pequeña